皆さんこんにちは。

2 学期の終業式です。改めて服装を正して下さい。ネクタイ・リボンがだらしなくズレている人、正してください。登下校、校内での生活をだらしない恰好のまま、過ごさないで下さい。生徒指導週間の下足室前だけ体裁を整えるような人にはならないで下さい。中学時代に本校の制服に憧れたように、地域の人たちは君たちの服装・行動を見ています。 2 学期当初自転車マナーの悪さを指摘され、自転車専用ゾーンの利用や並走の禁止を皆さんに伝えたところ、登校時には、概ね改善されている、先生方が指導されたので皐生はしっかりと守ってくれています、との声をいただき、やればできる皐生って思いながら、地域の方とも話させていただきました。地域の方々からは、君たちの着こなし・振る舞いをみて、皐生は・・・って見守り、時に指摘もいただきます。その意味でも、皆さんは、本校の広告塔、良くも悪くも君たちの行動委次第で、学校全体としての評価がなされます。制服をしっかりと着こなし、皐生の自覚を身にまとって下さい。

さて、長い2学期が、ようやく、終わろうとしています。

振返ってみると、『長かったなぁ?』って感じですか?それとも『あっという間の4カ月』って感じですか? 授業・部活動・様々な行事、その時々に、皆さんがどれだけ全集中できていたのか、また、不安なことや心配事を抱え 一人で悩んでいた、友達や先生に相談できた等、心境次第で、短く感じたり、長く感じたり、一人ひとり感じ方が異な ることだと思います。

長く悩みを抱えている人は、友達や先生に相談できていますか。

周りの人にしっかりと相談し、決して一人で抱えこまないようにして下さいね。

終業式ということで、少し時間をいただき、この2学期を振り返ってみましょう。

例年になく、猛暑が続いた8、9月。

校舎も日焼けし、なかなか空調が効かない中、水分補給をとり、例年になく熱中症対策を講じながら授業が再開。 3年生は、大学・専門学校の総合型選抜これまでのAO入試が始まり、説明会や面接のエントリーを経て、 来春からの学校が決まっていきましたね。

また、今年は、就職試験の解禁日も 1 か月先送りされ、また、コロナ禍において中小企業を中心に業績が芳しくなく、求人状況も厳しい年になると言われていて、実際昨年度に比べて求人数は、昨年の 2 割減の厳しい就職選考だったと聞いています。そのような厳しい情勢の中、就職を希望していた 3 年生は、全員、就職先が内定したとも聞きました。皆さん本当によくがんばりました。進学を希望している 3 年生には、個別相談や希望進路に応じた講習を実施し、先生方がサポートしてきました。引き続き、年明けの一般選抜を控えている 3 年生もいますが、自己実現できるよう奮闘して下さい。

尚、進路先が決定したからと言って、だらだら過ごしている3年生、4月からは、各自の進路先で、『本校から推薦を受け入学するんだ』って自覚は持って下さいね。君たちの進路先での活躍が、後輩たちへのバトンとなることを肝に銘じておいて下さい。特に、進学する人は、入学後に、基礎学力講習は別途受講しなければならないってことがないように、学びの習慣や基本的な生活習慣を崩さないよう、日々過ごして下さい。

10月 中間考査後には、今年初めて全学年が集う体育祭。3つの団に分かれ、団ごとに相違工夫された応援・応援合戦のパフォーマンス、感染防止を考慮した様々な競技に、作戦をたて、競技を楽しむ機転の良さが印象的でした。

11月 文化祭。学年別の分散登校での鑑賞となりましたが、各クラスの個性を十分に発揮された展示物・映像を見せてもらい、また、自粛ムードがある中、皆さんの、たくさん笑顔や達成感を見惚れました。

文化祭後、1,2年生は、各自の進路について、職業調べ、学校・学部調べ等を行い、『なりたい自分を探し』『なりたい自分のめざす姿』を考え、次年度の科目選択をしましたね。また、自分の力を知るために、2年生は外部模擬試験にも多くの人がチャレンジしたと聞いています。自分の実力を知り、また、全国で自分と同じ学校・学部を考えている生徒がどれぐらいいて、その中での自分の位置を知ったことと思います。今の自分を知り、今日できること、例えば、毎日新しい英単語を10個覚える(1年間続ければ、3650語)、問題集の大問を5題解く等、日々の目標を立て取り組む、ルーティン化できればいいですね。既に、そのような目標設定をし、取組んでいる人もいると思います。目標通りに頑張れた人、色々な課題を乗り越えれた人は、頑張った自分を褒めてあげましょう。

一方で、皆さんの生活を見ていると、相変わらず 25 分ギリギリに登校し、予鈴が鳴っても呑気に坂を歩き、担任の先生 や時間通りに登校している皆さんを平気で待たせている人がいて、課題の提出ができない、授業に集中できずに成績が 不振な人、この後、通知表に今学期の取組が記され渡されますが、各自のこの 2 学期を振り返り、3 学期には、しっかりと学校生活が送れるよう改めなさい。

皆さんの取組成果を、先日実施した授業アンケートで見てみました。

生徒の取組①授業内容の理解のために自分なりに努力している(提出物・小テスト等)の問いに、

『よくあてはまる』を4点満点として

前期は、3.48 だった値から後期(2 学期)は、3.40 0.08 ポイント減

生徒の取組②授業中に集中して学習に取り組んでいる/先生の指示やアドバイスをしっかりと聞いている の問いでは 前期は、3.52 だった値から後期は、3.45 こちらは、0.07 ポイント減

その意味では、予習・復習、授業中の集中といった面で、だらけてしまった人が一定数いることが判りました。

一方で、始業式に宣言した通り、今学期は教室の学習環境の整備を進めてきました。プロジェクタや特別教室の空調 これは、秋口になっての整備となり、一番大変だった時期に間に合わず、すみませんでした。 これらの環境を整備したことが相まってか、

授業の構成 教材や板書の工夫/教材や指示する課題の量が適切である の問いに対して

前期は、3.298 だった値から 3.313 0.015 ポイント増

自ら考える時間/自ら考え活動する時間を取り入れている の問いに対して

前期は、3.362 だった値から 3.387 0.025 ポイント増

皆さんにしっかりと考えながら学習する授業スタイルが浸透しだしている予兆のようなものを感じました。 その結果、皆さんの興味・関心や、知識や技能を習得したかの問いに対しても肯定的回答が増えていました。 授業は、充実してきていることが感じ取れました。

3 学期は、実質 2 カ月もない短い期間です。その中でも、各自の進路実現にむけて着実に学習活動や部活動等、 皐での生活が充実できるようがんばりましょう。

始業式にも伝えましたが、

昨日の自分より少しでも成長した今日の自分のために、努力を継続しよう。

最後に、新型コロナウィルスについては、大阪モデルがレッドステージで、皆さんの水際までせまっています。 引き続き、新たな生活様式、

- ① マスクの着用、これは家庭にいても食事のとき以外はマスクをする等の飛沫防止を心掛ける
- ② 3密を避ける
- ③ 快食・快眠、自分の健康管理をする。

これらを遵守し、感染防止に努めて下さい。

また、年末・年始を祝う雰囲気の中で、みなさんを危険な状況に誘惑されることが生じるかもしれません。そのような誘惑に騙されず、命を守る行動をお願いします。

1月5日 3学期の始業式には元気な顔と挨拶をお願いします。 では、少し早いですが、『みなさん、よいお年を。』